

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MIÉRCOLES 14 DE FEBRERO DE 1906

NÚMERO 1102

CASA DE SALUD

EN ESTE ESTABLECIMIENTO, DIRIGIDO POR EL

DOCTOR J. I. TOLEDO LOPEZ,

Se da á los pacientes comodidad y servicio esmerado. Se practican las operaciones más difíciles, contando la casa con todos los elementos de cirugía modernos.—Setiembre 24.

LUIS KRUSE

Agencias Agencias

SAN JOSE

LIMON

Oficina en San José: Avenida Central Este y Calle 3a Norte, antiguo local de la Tesorería de la Junta de Caridad Teléfono N° 131. Apartado N° 509.—Aduana Principal.—Teléfono N° 130. Febrero 4 Im.

Aviso del Banco de Costa Rica

Se ofrece en venta, en buenas condiciones para el comprador, el lote 5 de la manzana 48, que está bien situado en Limón. Dicho lote contiene: una CASA de alto en perfecto estado, con 16 cuartos de alquiler, dos casas bajas de 4 cuartos y dos piezas aisladas y terreno disponible para edificar tres casitas. Medida superficial 20 metros 900 mjm. de frente por 41 metros 800 mjm. de fondo. Se reciben propuestas en el Banco de Costa Rica 21 de Diciembre 1 m. G. ORTUÑO, Director.

Palace Hotel

PROPIETARIO R. C. CHILDS

Situado en la Avenida Central frente al Palacio de Gobierno. Montado con todo el lujo y confort que reclaman nuestros tiempos se abrirá el próximo lunes, cuatro de diciembre este suntuoso hotel que ha de ser gala y ornato de la capital josefina. Nuestra culta sociedad contará desde ese día con un hotel de primera y un magnífico restaurant, al frente de cuya cocina se hallará un excelente cocinero francés. Desde ese día las personas de gusto, tanto de la capital como de provincias, que necesiten hospedar, se deben dirigir al PALACE HOTEL donde encontrarán toda clase de comodidades. Enero 2. 1 m

ENRIQUE FERNANDEZ

AGENTE Y COMISIONISTA

Se hace cargo de cualquier clase de pedidos al exterior. Suministra catálogos y listas de precios. Por correo, Apartado 403. Apoderado de las siguientes casas: **The Victor Talking Machine Co.** de New Jersey. E. U. de A. fonógrafos, sus accesorios y discos. **Gerstendorfer Bros** de New York, fabricantes de pinturas, esmaltes, barnices, polvos y líquidos de oro, plata, aluminio y bronce. **Price's Patent Candle Co.** Ltd de Londres y Liverpool, fabricantes de velas, candelas "Belmont", especiales para climas tropicales. **The Oliver Typewriter Company**, de Chicago. Las famosas máquinas de escribir, "Oliver". Enero 25. 1 m.

La Relojería Suiza de

ALCIDES CHAPATTE

Recibió para este fin de año un surtido variado en alhajas, joyas, relojes de bolsa de oro, plata, níquel, entre otros preciosos de oro para señoras. Relojes de sobre mesa y de pared, artículos lujosos plateados propios para regalos de boda, servicio de mesa etc. Esta casa realiza mucho porque vende barato. Composiciones de relojes y alhajas y garantía en el trabajo. **PRECIOS MODICOS** Diciembre 29. 3 m.

A los embarcadores

El café que se embarcó por vapor "Maniatee" el 30 de diciembre próximo pasado en Limón, fué entregado en Londres el 22 del presente en perfecto buen estado.—**ELBERS & FYPES STEAMSHIP CO (LIMITED.)** Enero 25 de 1906

ARTIME & CO.

CANNON STREET LONDRES

Hacen muy liberales adelantos sobre consignaciones de Café, Maderas y otros productos. Entenderse en **PUNTARENAS** con la Cía de Agencias de C. R. LIMITADA, Diciembre. 163 m.

El Noticiero

DIRECTOR,

Leonidas Briceño

REDACTORES,

Leonidas Briceño, Segundo Ispizua

CORREDACTOR,

Fernando Borges

ADMINISTRADOR,

Amadeo Boza Mc. Kellar

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,

35 varas al Este de la Oficina Telegráfica.

Avenida 3ª, Oeste

Teléfono N° 26

APARTADO 109

Oficial

Se acepta la renuncia presentada por don Nemesio Santana del cargo de agente de policía de Santa Rosa, Guanacaste, y se nombra para el desempeño de esas funciones, á don Elias Rosales, que presta sus servicios desde el primero del corriente.

Notas de Liberia

22 de enero.—El gobierno dió la suma de 6,500 colones para constreñir un mercado en esta ciudad. Ya que el gobierno dió esa cantidad, es conveniente que el municipio de ésta contribuya también con 3,000 colones los que agregando á los que el gobierno da, arrojaría un total de 9,500, suma que es suficiente para hacer un regular edificio, pues para el movimiento que tiene esta ciudad es suficiente uno mediano y que á la vez tenga las seguridades necesarias. El municipio puede muy bien contribuir con esa suma porque no es dinero que va á entregar de una vez. La municipalidad, por otra parte, tiene muchas entradas y no es justo que sólo el gobierno contribuya cuando á quien le interesa es á la localidad. A propósito, ya deberían de estar dando principio á ese trabajo. No hay que dejarle dormir el sueño de los justos como aquí se hace con todo trabajo en que se emprende.

—Se hace necesario que se prohíba la construcción de casas con paredes de varillas. Da vergüenza ver que en la capital de una provincia haya todavía casas con paredes de varillas. Se debe prohibir ese anticuado sistema. Ad más urge se obligue á construir aceras á cada propietario y hacer que las casas que actualmente existen en el centro de esta ciudad cercadas de varillas sean construídas con paredes de barro ó madera.

¿Quién pudiera creer que la capital de la provincia de Guanacaste esté tan atrasada y en el mayor abandono? Es necesario que el gobernador se ponga de acuerdo con el municipio para emprender así en el adelanto de esta ciudad, pues en la actualidad camina el municipio en completo desacuerdo con el gobernador y así continúa, nunca hará nada en bien de nuestro pueblo. Esta división viene con motivo de que el gobernador es cletista de la Unión Guanacasteca y el municipio se compone de cletistas ferronistas.

A decir verdad, no nos explicamos esas divisiones entre los mismos; y deben usarse para hacer algo. La unión ha de la fuerza y mientras no haya unión nada se hará. Únanse, pues, y serán fuertes y así podrán trabajar por el adelanto y bienestar de nuestro pueblo. Dejen á un lado esa política local y dedíquense al adelanto de esta abandonada provincia.

—Está ya próxima la elección de diputados por lo que aconsejamos á los señores electores se figen bien en las personas de los candidatos. Que no elijan diputados "mudos" como casi siempre ha sucedido. Aquí hay jóvenes buenos que nos pueden representar dignamente. Es bueno que se deje el favoritismo á un lado, pues hace más de 20 años que venimos teniendo malos representantes. Necesitamos trabajar por el bien de nuestra provincia; no queremos favoritismos para nadie.

—Don Juan Muñoz y su estimable familia se encuentran de temporada en su finca "El Coyolar."

San Mateo

Febrero 9 de 1906.—Después de pasadas las fiestas de Santo Domingo de este cantón, ha quedado esta villa como un cementerio. Muchas son las familias que han emigrado para distintos lugares de la costa, en donde permanecerán toda esta semana. Entre los excursionistas se cuentan las familias de nuestros buenos amigos don Magdaleno Alvarez, don Andrés Brenes y don Mateo Vargas. Que las tibias brisas del mar les sean muy agradables á todos estos viajeros.

—El nuevo alcalde de este cantón, don Carlos Solórzano y familia, se encuentran entre nosotros desde el miércoles. Al presentarles nuestro atento saludo, les deseamos grata permanencia.

—Debido á los esfuerzos del Municipio y jefe político, los trabajos de la acera de la plaza de esta villa van muy adelantados. Mag-

nífico: esta es una obra que habla bien del ornato.

—Aunque este lugar es bastante sano, y ya que está presupuestado, es muy necesario que el médico del pueblo tenga su residencia en este cantón, especialmente por la clase desvalida. Llamamos la atención de quien corresponda, á fin de que se llene esta necesidad.

—Con pena he leído una correspondencia de Santa Bárbara, publicada en EL NOTICIERO de ayer, en lo que á Heredia se refiere. No se puede negar que la capital de aquella provincia ha mirado siempre con "malos ojos" á aquel cantón. Aljuela siempre ha sido generosa con todos los pueblos y más con aquellos que son sus vecinos. ¡Pobres barbareños!—Corresponsal viajero.

Una aclaración

Señor director de EL NOTICIERO.—San José. Aljuela, 12 de febrero.—Mi estimado señor: El 3 del corriente, tan pronto como tuve noticia de la muerte del joven Ezequiel Alfaro, ocurrida el mismo día y á que alude un suelto de EL NOTICIERO de ayer, el señor médico del pueblo de esta ciudad se constituyó en Turricares, con el fin de practicar el reconocimiento del cadáver, y el señor alcalde 1º de este cantón, por comisión mía, procedió á instruir la sumaria correspondiente, la cual quedó terminada desde el 9.

Con esos datos le suplico hacer la rectificación del caso, pues es inexacto que la autoridad haya dejado de investigar ese desgraciado acontecimiento.

Soy de Ud., muy atento seguro servidor, LUIS CASTAÑO ALFARO

Cartas rezagadas

en la Dirección General de Correos

SEÑORAS.—Aurora Ortiz, María M. v. de Campos, Emilia Alvarez, Aguanzer Amalia, Fidelina Chacón, Suzana Calvo, Benigna Marín, Francisca Herrera, Filadelfa Campos de R., Eva Bonilla

SEÑORES.—Vidal Zúñiga, Federico Vargas Z. mora, Manuel López F., Beltrán Grandos, Mariano Fernández, M. V. Calvo, Noé Ramírez Ruiz, Francisco Moreno R., Salvador Navarrete, Julián Zúñiga, George L. Durano, Maximino Dorey, Jacinto Brenes, Joaquín Madrigal, Luis Mora, Federico Ramírez, Jaime Forn, Francisco Gallardo, Efraín Blando, Juan Rafael Valerín, Carlos Antonio Zeledón, Aniceto Roldán, Rafael Roldán, Leovigildo María, José María Araya, Antonio Sáenz, Evaristo Aguilar, Simón Jiménez Segura, Francisco Sancho, Luis Ramírez, Pedro Argüello y Sr. Claudio Villalta, Fr. Miranda, Janaro Hernández J. R. Connell

POSTALES.—Ester Jiménez, C. J. Collesi, J. Elías, Nap Parrales.

MULTADAS.—Jucinto Vargas, Domenico Angelini, W. N. Wilbur, Mr. H. W. Luis Sahariff, Zapparoli Anselmo, María Lanotte, Carolina Moody, María Sánchez, María Luisa Arteaga, M. M. Alirius, María A. Araya, E. Varreto, M. Mabrhanis.

CERTIFICADOS.—Pastor Meda, Fed. Sánchez, Teófilo Menestrel.

PAQUETES POSTALES.—S. Mosley, A. E. Martell.—San José, 12 de febrero de 1906.

San Antonio de Belén

Febrero, 9.—El próximo domingo 25 tendrá verificativo en ésta una boda por demás simpática. El apreciable joven profesor don Carlos Manuel González unirá su suerte á la espiritual é inteligente Justa Madrigal, gala del vergel belenita. Dadas las relevantes cualidades de que ambos son poseedores auguramos al matrimonio González Madrigal interminable luna de miel.

—Díganos el agente de policía en qué ha parado la construcción de la cañería, con los tres mil colones que dió el supremo gobierno. Es bastante para principiar los trabajos. Es increíble que la primera autoridad civil se muestre tan inactiva.

—El médico del pueblo que tenemos es mirado así... así... como que es cuñado del agente de policía y de una maestra. En fin, que ya sólo le falta tener un cura pariente aquí...!!

—En mi próxima le soplaré, el oído, todo lo criticable que hay por acá.—NAYO.

Crónica herediana

Febrero 10.—Parece mentira que una de las principales calles de la ciudad esté interceptando el libre tránsito la apiladora inutilizada. Semeja uno de los barcos rusos hundidos en Puerto Arturo. Ojalá la municipalidad mande retirar ese adorno.

—Los mayores de edad frecuentan sitios de donde la policía debiera retirarlos. Hay que evitar á tiempo que la juventud se pervierta.

—La mayor parte de las aceras se encuentran en pésimo estado.

—La iglesia del Carmen presenta feísimo aspecto: desde que se terminó nunca se le ha dado una mano de pintura ni de cal. Croamos que no sólo la parroquia es casa de Dios: allí órgano, allí campanas, allí salón de catecismo, etc. y para el Carmen... parangás de la China. Que ese verifique un turno para lavarle la cara á dicho templo.—UN HIJO DE CREVO.

LA VERDAD EN SU LUGAR

Ha existido ó existe en Costa Rica un partido político que responde al nombre de Unión Republicana, ó simplemente trata de cubrirse con ese nombre pomposo los arreglos hechos entre jefes y principales de tres partidos diversos?

No queremos hablar nosotros, á quienes tal vez alguno tachara de parciales. Dejemos la palabra á don Tobías Zúñiga, Jefe del Partido del Pueblo, y hoy candidato de los tres partidos aliados.

La carta que con fecha 1º de este mes dirigió el señor Zúñiga al señor Fernández y que se publicó en "La República" contiene los siguientes párrafos:

"... ni antes de las elecciones de primer grado ni al hacerse las combinaciones de papeletas, nada se estipuló especialmente respecto á candidaturas para las elecciones de segundo grado, ni se habló de personas ni de nombres, sino que por el contrario, clara y terminantemente se dijo por los caballeros encargados oficialmente para hacer los respectivos arreglos é interpretando las instrucciones de sus cuerpos directivos, que no se contraía compromiso alguno para adoptar determinada actitud en las elecciones de segundo grado..."

"... todas y cada una de las combinaciones que se hicieron (para las elecciones primarias) obedecieron exclusivamente al interés y conveniencia del Partido. No hubo entonces una verdadera fraternidad entre dichas agrupaciones: no hubo generosidad recíproca. Todos y cada uno de los detalles de la campaña ponen en evidencia que predominó en ella un criterio esencialmente partidista y banderizo."

"No se hizo tampoco una alianza general en toda la República... En la mayor parte de los pueblos de la República los partidos de la proyectada Unión Republicana se presentaron frente á frente y se combatieron manteniéndose vivo el sentimiento de rivalidad y palpitantes las encontradas pasiones. Fué sólo ante la presencia de un enemigo que contaba con poderosos elementos en su favor, como el Partido Nacional, y en los lugares donde se llegó á temer una completa derrota, que pudo conseguirse una alianza parcial, pues obedeciéndose siempre al interés de bandería y sin sacrificarlo por un instante, se aceptó la posibilidad de adquirir un número proporcional de electores ante la casi seguridad de perderlos todos."

"Después de las elecciones de primer grado, en las cuales ninguno de los partidos militantes obtuvo la mayoría absoluta que la Constitución exige para el girar de pleno derecho Presidente de la República, cada una de las agrupaciones políticas quedó con un caudal de electores más ó menos numeroso y desligada entre sí de todo compromiso que les obligara á tomar determinada actitud en las elecciones de segundo grado..."

Estos párrafos son terminantes. De ellos sacámos en limpio que la Unión Republicana no ha existido jamás, pues apenas fué "un buen deseo" como dice el señor Zúñiga. Todo fué cuestión de una "alianza parcial" para arrebatarle electores al Partido Nacional en los lugares en donde era seguro el triunfo de éste.

De modo, pues, que al convenir á los jefes y directores de los partidos aliados en un sólo individuo para candidato común, no se hace nada en nombre de un partido, supuesto, sino pura y simplemente una nueva alianza que aceptarán ó no, según su voluntad y criterio, los electores de los mismos partidos. Ninguno de ellos está ligado por un compromiso siquiera moral con el nuevo candidato.

Pueden por lo tanto admitirlo ó rehusarlo libremente. Y esto es la pura verdad.

Mieles de café

San José, 8 de febrero de 1906 - Señor Secretario de la Facultad Médica e la República - S. D.

Ayer tuve el gusto de practicar el ensayo para depurar las aguas mezcladas con mieles de café, habiendo tenido la honra de que fuera presenciado por el señor Presidente de la República, el señor Ministro de Guerra y Marina, los señores doctores don Jenaro Rucavado y don Mauro Fernández; éstos últimos en representación de la Ilustre Facultad Médica; los señores don Rafael Fonseca Calvo y don Rafael Vargas Quirós, en representación de este Municipio; el señor don Elías Tournón, propietario de la finca donde se efectuó dicho

ensayo, y de los señores edecanes del señor Presidente de la República, coronel don Alejandro Aguilar y comandante mayor don Andrés Sáenz S.

No soy yo quien debe hablar del resultado de aquel ensayo, sino que lo serán los señores doctores Rucavado y Fernández, comisionados por esa Ilustre Facultad.

El señor Presidente de la República de acuerdo con los señores doctores Rucavado y Fernández, acordaron se remitiera al Laboratorio Químico del Gobierno, dos garrafas conteniendo una el agua con mieles y residuos tal como entran en el tanque de sedimentación, y la otra con el agua ya depurada y filtrada, las que personalmente entregué al jefe de aquel establecimiento, con orden escrita del señor ministro de Fomento, para que dichas aguas sean analizadas y remitido en informe al Ministerio. El jefe de dicho Laboratorio ofreció tener concluido su trabajo para el lunes 12 del presente mes.

Deberíame es hacer presente á la Facultad Médica la bondad con que el señor Presidente de la República y el señor ministro de Fomento Licenciado don José Astúa Aguilar, me han apoyado en algunas necesidades de mi parte para poder llevar mi cometido.

No concluiré esta carta sin consignar un voto de gratitud al señor don Elías Tournón propietario de la finca en donde me concedió atentamente permiso para poner en práctica el ensayo de que vengo hablando; igualmente que su digno administrador don Rafael Vargas Quirós quien me auxilió con voluntad en todo lo que me fué necesario ocuparlo.

Réstame señor secretario manifestar mi gratitud por su digno medio á la Directiva de esa Ilustre Facultad Médica por la honra que se sirvió acordarme para poner en práctica mi proyecto de depuración y entregarme los fondos para ejecutarlo, cuya cuenta de gastos documentada incluyo para que se sirva examinar. Soy de Ud. su muy atento y seguro servidor BUENAVENTURA CARAZO

De San Isidro de San José

11 de febrero - Ha llegado nuestro cura presbítero Carmona, quien en busca de salud nos había abandonado por un tiempo, yéndose al puerto del Pacífico.

En casa del mismo señor cura, hubo una reunión en la cual se gozó mucho, pues se encontraron la mayor parte de las familias que hoy veranean, como la del Licenciado don Gerardo Castro, don Agustín Gutiérrez, don Ricardo Montenegro, don Félix Echeverría y doña Ceina F. Brealey.

La señorita Ana María Fernández se mostró como siempre muy complaciente. Sus recitaciones fueron de lo mejor. Le llorieron aplausos. En verdad, es una verdadera artista.

Este lugar por hoy, se encuentra alegre debido á las familias que veranean y aun más con ser de lo más selecto de la capital.

En casa de la señora Celina F. de Brealey hay un magnífico fonógrafo en donde pasamos unos agradables ratos, por lo que deseamos que la temporada fuera de uno tres meses siquiera, pero empiezan á retirarse dejándonos por la vez la familia de los señores don Napoleón Solano y Próspero Morales, quienes es muy natural se irán bastante satisfechos y gordos. - CORRESPONSAL.

Rifirrafe josefino

El que de ageno se viste, en la calle lo denudan. Eso le ocurrió antier mañana á Gabriel Gómez, quien, coqueta y sírca, se pavoneaba por las calles centrales de esta ciudad, luciendo un magnífico vestido de seda, que hace pocos días pudo escamotear á su patrona, la señora Elisa de Valladares.

Angelina Durán y Contreras, mayor de edad y vecina del barrio del Transvaal, tuvo antier á bien romperle de una pedrada la mucosa nasal á María de las Piedades Arango, quien al notarse herida acometió á puñaladas á su agresora, terminando el incidente sin mayores consecuencias á un "azul" que muy pronto puso á seguro á las dos bravas contendientes.

Enrique Meneas, personaje de pelo en pecho y pocas pulgas, dió de palos á su esposa, la señora Eloísa López, por el simple hecho de que le cobraba alquileres atrasados.

Mariquita González Mena celebró antier sus quince años. Con tal motivo recibió algunos presentes, entre los que se contaba un magnífico reloj de oro, alhaja que algunos de los invitados encontró apetecible llevandosela sin dar siquiera las gracias.

Los rateros tan hábiles como travidos, se introdujeron en la casa de don Marciano Alvarado, M., dejándolo en el traje de nuestros primeros padres, pues los tales barrieron con todas las ropas y objetos que á su paso encontraron.

Crimen misterioso?

UN NIÑO ENTERRADO AL NACER

Lo que dice la madre

INVESTIGACIONES DE LA JUSTICIA

El alcalde segundo de este cantón central, don Demetrio Sanabria investiga con la actividad del caso un hecho ocurrido últimamente en los "Anacos" (camino de Escasú) que vino rodeado de todas las precedentes de un crimen horroroso.

Se trata de un infanticidio; de una madre que para cubrir su deshonra ó por vergüenza enterra su hija recién nacida bajo la cama en donde la dió á luz, la misma en que acostumbra usar para dormir.

No sabemos por qué conducto llegó á oídos de la justicia tan espantoso acontecimiento, que se presta á conjeturas diversas, no obstante las reiteradas protestas de la procesada, que niega enfáticamente que existe crimen en el hecho, pero es lo cierto que el señor alcalde Sanabria acompañado de su secretario y del

médico forense se presentó intempestivamente en la casa teatro del suceso y después de escarvar con una pala en el piso de tierra, bajo la cama antedicha, encontraron en una pequeña y mal labrada sepultura, hecha al parecer con instrumento de hierro, una criatura de pocos días de nacida, envuelta en pañales, putrefacta y con parte de sus carnes ya podridas.

Según el dictamen médico, la criatura había lo menos seis días que había sido enterrada, pero por razones que más adelante exponeremos resulta que la ciencia no alcanza á determinar de manera consciente si la pequeña fué enterrada viva ó muerta.

Ha aquí, pues, el punto dudoso del asunto. La madre de la pequeña, Manuela Hernández, persona ya de alguna edad, casada y separada de su marido, hace seis años, parece que dijo en su declaración que la criatura había nacido muerta y por temor á la sanción pública que indudablemente vendría á juzgar mal su conducta sobre el ilícito nacimiento de la pequeña, la enterró en el lugar en que fué encontrada con el propósito de ocultar su deshonra.

El sistema más usado por los facultativos para averiguar, como en el caso presente, si la víctima fué enterrada viva ó muerta, es sencillo y de seguros resultados.

Se coloca uno de los pulmones de la víctima en una palangana de agua: si va al fondo, murió de muerte natural, pero si por el contrario, queda suspendido en la superficie, pereció ahogado.

Este fenómeno lo originan los gases del cuerpo humano. Pero en el caso que nos ocupa, este sistema tan fácil como sencillo, no daría los resultados apetecidos, por la razón de que esta prueba tiene sus límites señalados, es decir, que después de tres días de sepultada la persona en quien se hace, no presenta el experimento la seguridad indicada por la ciencia.

La criatura no presentaba en su cuerpo lesión ó contusión alguna que indicara que fuera estrangulada ó ahogada.

Pero, según parece, algunos vecinos de la Hernández, han declarado que á las horas en que ocurrió el hecho, oyeron en la casa de aquella el lloriqueo de un niño recién nacido. Esto no pasa de un simple rumor, como también de que la Hernández dijo, uno ó dos días después de haber dado á luz, que la criatura había nacido muerta.

Como se verá, el hecho se encuentra aun rodeado del misterio más grande, es decir, en lo que se relaciona á si el pequeño fué enterrado vivo ó muerto.

Si fue lo segundo, la cosa tiene fácil explicación, mas si ocurrió lo primero, el crimen no puede ser más horroroso y abominable. Seguiremos con atención todo el curso de la causa.

Cablegramas

Pekin, 13 - Se confirma la destrucción por los boxers de la misión británica evangélica y la misión católica en Chou Pa, situada á 30 millas de Amoy. Los daños sufridos se calculan en 10,000 libras.

Algeciras, 12 - Los delegados marroquíes recibieron la contestación del Sultán respecto al proyecto de contrabando, aprobándolo, excepto la destrucción de las armas militares confiscadas. Pide el Sultán se entregue al ejército marroquí y que las armas inusables para militares sean vendidas al extranjero y el producto depositado en la tesorería marroquí. Mañana los delegados comunicarán á la conferencia la contestación.

Portsmouth, 12 - Ha llegado el rey Eduardo para asistir á la botadura al agua del navío de guerra colosal "Dreadnought".

Johannesburgo, 12 - Una profunda mina de oro se inundó ahogándose 55 mineros indigénos.

London, 12 - Falleció la condesa Howe, hija del duque de Marlborough.

París, 12 - Se distribuirán á los niños de las escuelas municipales pañuelos de papel hechos á imitación del sistema chino, como medida higiénica contra el desarrollo de la tuberculosis.

Madrid, 12 - La visita del rey Carlos de Portugal durará hasta el 16 del presente.

- Se comunicará el 20 de éste á las cortes y cuerpo diplomático el noviazgo del rey Alfonso. Después se someterá á las cortes el contrato matrimonial. Alfonso nombró á 9 señoras nobles, damas de honor de Eoa. Ha llegado Alejandro Battenberg. Alfonso le esperó en la estación. Visitaron juntos el Prado.

Willstad, 12 - Castro continúa los preparativos bélicos. Se llamaron á los reclutas. El pueblo no apoya á Castro. Apenas Francia bloquee las costas, estallarí una revolución y las tropas desertarían del gobierno. Estallando una guerra. Peligran las vidas de los franceses, pues Castro es muy vengativo. El diario el "Grito del Pueblo" ha aconsejado al pueblo no oponerse á Francia. Motivó esto el arretto del director y la suspensión del diario. El general Alcántara, educado en Westpoint, ha sido nombrado comandante militar de la Guira, ordenándosele tirar al primer navío de guerra francés que se aviste.

New York, 12 - Ni en los países más monárquicos se ha visto la idolatría y curiosidad respecto á las personas reales, como en este pueblo muestran respecto á las bodas de Alice Roosevelt. Publican los diarios columnas enteras de detalles del trossau Paseando Alice por la calle, millares la persiguen y centenares la rodean.

Se ha recibido regalo de todas partes, cuyo valor asciende á un millón de dólares. Añuyen los objetos más increíbles, entre ellos un perro to de la raza "terrier" ó "zorro", que un desconocido de Boston le envió, y cuyo valor es de 1,500. Los diarios publican el retrato, la biografía y genealogía del perro "Nove Mesías". En todos los Estados Unidos se venden millones de tarjetas postales con los retratos de los novios. El viaje de bodas dilatará dos años. Visitarán todas las capitales del universo, empezando por París y concluyendo con Tokio. Los ministros americanos los presentarán á los monarcas de los países visitados.

Bremerhaven, 12 - Hoy se botó al agua en ésta el velero más grande del mundo. Mide 438 pies de eslora y 64 de manga. Su tonelaje es de 8000.

London, 12 - Publica el Statist un artículo de fondo en que asegura que la conferencia de Algeciras no satisficrá á Francia y que la zozobra comercial continuará. Concluye diciendo seriamente que únicamente Roosevelt pueda salvar la situación, asumiendo los Estados Unidos el cargo de la policía de Marruecos.

Charleston, W. Va., 12 - José Manuel Hernández (el Mocho), antiguo ministro de Venenzuela, ha organizado una revolución contra Castro. Algunos dicen que el Mocho trata con la compañía Asfalty y la empresa del cable francesa para que costee la revolución.

Petersburgo, 12 - Los revolucionarios tiraron una bomba desde la ventana al salón de un restaurant (brero situado en el Schlossberg Casu-se. Hubo terrible explosión que demolió casi todo el edificio, presentándose un horrible espectáculo. A los concurrentes del restaurant se les inculcó de espionaje policial. Después de la explosión, cuando los concurrentes huían, los revolucionarios desde las calles, tiraron matando 3 é hiriendo á 18. Por fin las tropas rodearon la manzana. Muchos revolucionarios huyeron, pero muchos fueron capturados.

Panamá, 12 - La United Fruit inaugurará un servicio fijo de vapores de carga entre New Orleans y Colón.

París, 12 - Publicase un despacho de Algeciras anunciando que debido al manifiesto de deso de parte de los delegados franceses de llegar á un arreglo, han desaparecido todos los temores y ha comenzado fuerte reacción á favor de Francia.

Todas las potencias comprenden que toda la reforma es inútil sin el restablecimiento del orden, cuya obra únicamente, Francia lo puede hacer. La cuestión es ahora si los intereses de las potencias y de Marruecos demorará el único arreglo posible. El silencio y demoras de parte de Alemania constituyen una pesadilla para la conferencia que desearía un arreglo franco y honrado de la cuestión, el cual, al mismo tiempo que sea útil á Marruecos y las potencias, no hiera el amor propio de nadie.

Berlín, 12 - Un despacho de Algeciras que se acaba de publicar parece haber sido redactado con intención de preparar al público para dificultades futuras. Intima que la esperanza reciente que abrigaban todos de un arreglo satisfactorio, ya se desvaneció, pues asegura que los delegados franceses cambiaron de táctica manifestando súbitamente su deseo de discutir la cuestión política antes que la de policía. De consiguiente se infiere una divergencia de miras, porque mientras Alemania desea el arreglo interaccional de la cuestión de policía, Francia quiere una preponderancia absoluta en Marruecos.

Anselmo Volio

Ayer en la mañana dejó de existir en esta ciudad el joven don Anselmo Volio, miembro de una distinguida familia de la ciudad de Cartago.

A las 2 p. m. fué trasladado el cadáver á la estación y luego á Cartago en tren expreso.

Le acompañaron un número considerable de caballeros de ésta y aquella ciudad.

Nuestro sentido pésame á sus deudos.

Muerte de una hermana de caridad

Ayer recibió el doctor don Marcos Zúñiga un telegrama de Sonsonate en que le anunciaban la muerte de su hermana Sor Zúñiga, que estaba en el Hospital de aquel lugar.

Sor Juana Zúñiga, que así se llamaba, hacia cinco años que estaba en diferentes hospitales de Centro América y fué de las que se alistó para ir á socorrer á los desgraciados que sufrieron en los temblores de Quezaltenango.

Descanse en paz la inolvidable Hermana de la Caridad costarricense y reciba su familia nuestro pésame sentido.

Facultad de Medicina

A la sesión de la directiva celebrada antier á las 8 p. m., asistieron los señores José María Soto Alfaro, presidente; Jenaro Rucavado, tesorero; Teodoro H. Prestinary, fiscal; Francisco Rucavado, secretario; Pánfilo J. Valtverde, Roberto Fonseca Calvo, Mauro R. Fernández, vocales, y don José María Barriónuevo.

- Se aprobó, el acta del exámen del joven dentista don Juan J. Angulo, por unanimidad de votos.

- Se leyó la comunicación enviada por don Buenaventura Carazo dando cuenta del resultado de su ensayo de aguas contaminadas con miel de café y acompañando la cuenta de los gastos ocasionados que suman 159 colones.

- Se leyó un telegrama enviado de Liberia y suscrito por el doctor Samuel F. Ruiz, exponiendo el accidente habido entre él y el señor Alejandro Salazar (incidente que ya conocen nuestros lectores) y el proceder de la autoridad para con su persona. Se le dió traslado al fiscal para que proceda á levantar la información correspondiente.

Se levantó la sesión a las 9 p. m.

—Un cuarto de hora más tarde se celebró otra sesión general ordinaria con la misma mesa y asistencia.

Se leyó una nota enviada a la Facultad por los doctores Prestinary y Fonseca U., informando sobre el resultado de la comisión que se les designara; ésta era examinar los libros de teoría y la caja de la Facultad, cosas ambas que encontraron al día.

Se puso en discusión y fué aprobado un acuerdo tomado anteriormente por la junta de gobierno de la Facultad, para pedir a la Comisión Permanente del Congreso, la derogación de los incisos tercero y cuarto del artículo vigésimo nono de la Ley Orgánica de la Facultad. Se levantó la sesión a las 10 p. m.

Desfalco de importancia

Es detenido el desfalco

En esta capital se encuentran los señores don José S. Canal y don Brígido Pérez, individuos del cuerpo de policía de Managua, el primero de los cuales tiene el grado de capitán, con el objeto de conducir a la República vecina del Norte a un individuo, preso en Puntarenas por orden del gobierno de Nicaragua, acusado de desfalco. Como exista tratado de extradición entre esta República y la de Nicaragua, el caso será entregado a las autoridades de dicha República. El desfalco monta a una considerable cantidad, según nuestros informes, a cuarenta mil pesos. El acusado se llama Rafael Gutiérrez y era empleado público en Nicaragua. Los señores Canal y Pérez, estuvieron ayer, con uniforme de gala, visitando la ciudad.

AVISOS DEL DIA



La señorita
CECILIA ZAMORA CASTRO
HA MUERTO

Su hermano Presbítero Monseñor José Zamora y demás familia, tienen la pena de participarlo a U. d. y a la vez suplicarle se digne asistir a las honras fúnebres que se celebrarán hoy en la Santa Iglesia Catedral, a las nueve y media a. m., y al entierro que será a continuación.
San José, febrero 14 de 1906

AVISO

Por olvido se quedó una cartera con una suma pequeña de dinero ayer martes 13, en un carro del ferrocarril al Pacífico, en el tren que llegó a las 10 y 40. Si la encontró una persona honrada, la dueña está tranquila, no se ha perdido, pero si por desgracia fué un ratero, que buen provecho le haga.

En el primer caso se suplica devolverla a la Dirección de este diario. Febrero 14

Aviso permanente

BAZAR DE SAN JOSÉ

J. R. MATA
ESQUINA DEL PARQUE CENTRAL.
Cerveza Budweiser.—La que ha alcanzado mayor fama en el mundo por sus condiciones de pureza, gusto exquisito y que no contiene ninguna sustancia dañina.
Whisky, John Dewar and Son.—El más celebrado y popular, delicioso al paladar y rico menudado como un buen aperitivo tónico y gran fortificante.
Vino Chateau Beaumont.—Excelente, genuino, notable bouquet, y el que ofrece más confianza por su procedencia ya conocida.
Puros de la Habana.—Legítimos de las acreditadas marcas Romeo y Julieta, Punch y Larrañaga. Enero 12. 1 año.

AVISOS ANTERIORES

FOGONEROS

Se necesitan FOGONEROS para trabajar en la Mina Tres Amigos, Guanacaste. Informes en la oficina de Walter J. Ford. En? 31. 10 v.
THE ROYAL MAIL STEAM PACKET CO
¡MÚSICA! ¡MÚSICA!

Al respectable público josefino, y al público en general, tengo el gusto de ofrecer mis servicios profesionales en el arte de la música. Cuento para ello con un vasto repertorio de música religiosa y profana; pudiendo además atender, a satisfacción, la solicitud de mis servicios para funciones religiosas de mayor ó menor solemnidad, bailes, banquetes, etc., pues cuento con la colaboración de los mejores artistas del ramo, en esta capital. Siempre que mis ocupaciones me lo permitan, atenderé también órdenes fuera de esta ciudad.
Ofrezco además dar clases de Teoría musical, Solfeo, ó Piano, ó domicilio ó en mi casa de habitación (Esq. N. O. de la Merced), ó precios convencionales. Manuel Alberto Coto, (Maestro de Capilla de la Merced). Señas: Casa de doña Tula Carranza de Soler. En? 13. 1 mes.

A LOS AGRICULTORES DE GRECIA
Se vende una especie de 155 manzanas, más ó menos, propia para sembrar maíz, frijoles, caña de azúcar, yuca, etc., etc. Para informes en esta oficina. 1 m. Enero 17.

CRONICA

Serenata

La señorita Graciela González, que está de temporada veraniega en San Pedro del Mójón, con su familia, fué obsequiada antier noche con una serenata.

La orquesta fué dirigida por don José J. Vargas Calvo.

Disposición

La sociedad española, propietaria del Beti-jai, notificó a Cara-ancha que debía inmediatamente proceder a quitar el circo de toros de aquel lugar.

¡Tras cuerno... palos!

Personales

De Puntarenas regresó doña Melchora de Rodríguez.

De España regresó el caballero español don Francisco Gómez.

—Enferma de cuidado se encuentra la estimada señora doña Josefina Vars v. de Bonilla. La asiste el doctor Calnek.

—Don José María Calleja partirá en estos días de temporada campestre.

—El licenciado don Albino Villalobos y familia se encuentran de veraneo en San Isidro de Heredia.

—Don Emilio Alpizar se encuentra restablecido, después de la delicada operación que le hizo el doctor Toledo López.

—Don Cristóbal Valerín, tiene a su hija Rosalía, postrada en cama. Que mejore pronto.

—Vinieron ayer a esta ciudad, la señorita herediana Hermelinda Chaverri, don Juan Sáenz, presbítero don Ezequiel Martínez y presbítero doctor don Rafael Camacho.

—Procedente de Puntarenas se encuentran en esta ciudad los jóvenes don Benjamín Escalante y don Benjamín Martínez.

—El señor presbítero don Daniel Carmona ha regresado de Puntarenas, completamente restablecido de sus dolencias.

—Desde hace varios días se hallan en esta capital procedentes de Puntarenas las estimables señoritas Lola Guera y María Teresa Guevara; esta última es hija de nuestro amigo don Uladislao Guevara, gobernador de la comarca y la primera es sobrina de dicho señor.

—Después de una temporada en Puntarenas han regresado don Gil Herrero, acompañado de la estimable señora Luisa Freddman y de las señoritas Angela ó Ioés Herrero.

También han regresado de ese mismo lugar don Juan Madriz, acompañado de su familia.

—De Puntarenas regresaron don Santiago Millet y familia.

—Del mismo lugar las estimables señoritas Mariquita y Anita Pinto.

—Enfermo de cuidado se encuentra un hermano de don Marciano Acosta.

—Para el Naranjo partirá la señorita Brígida Morúa.

—De Puntarenas regresó don Clodomiro Salas y familia.

—Hoy parte para Puntarenas el señor Macedonio Esquivel a hacerse cargo del puesto para que fué nombrado con él va también su primo hermano don Gabriel Sáenz.

—Muy repuestos de salud se encuentran los niños de don Félix Echeverría en el agradable pueblo de San Isidro, donde está de veraneo toda la familia.

—La señorita Mercedes Moreno, regresó del pintoresco puerto de Puntarenas.

—La familia de don Samuel Uribe se encuentra en esta capital de vuelta de su paseo a aquel puerto. Sea bienvenida.

—Se encuentra entre nosotros el señor Francisco Orlich, presidente de la Municipalidad de San Ramón.

A granel

En el distrito de Piedras Negras se está abriendo un camino para habilitar una buena parte de terrenos incultos que prometen mucho para el engrandecimiento de la agricultura nacional.

—Parece que dos de los escribientes de la agencia principal de policía han renunciado sus puestos.

—La junta edificadora de la iglesia de Desamparados ha dispuesto demoler las torres del templo por encontrarse en mal estado.

—Todas las familias que veraneaban en San Isidro de Heredia están regresando a sus hogares.

—La Municipalidad del cantón central de Alajuela tiene en proyecto componer este año, como se debe, el camino que conduce a Sarapiquí.

Perniciosos

Un pasajero procedente de España, llegado últimamente al país en el vapor "Buenos Aires", nos dice lo siguiente:

En su escala por la Habana el vapor "Buenos Aires", tomaron pasaje en 3ª clase un número considerable de individuos de distintas nacionalidades, que se dirigieron al canal de Panamá en busca de trabajo. Estos individuos son gentes de mala conducta que la policía de la isla los hace salir a la fuerza en calidad de expulsados por perniciosos.

Al llegar a Limón el vapor, todos estos personajes saltaron a tierra y tomaron el tren para el interior.

Sería conveniente que la policía tomara nota de lo que dejamos dicho y que estuviera alerta por si á esos pájaros se les ocurre venir á "bromear".

Falta

Muchas veces hemos visto que en la estación del ferrocarril al Atlántico, los pasajeros no encuentran asiento, mientras sí maletas y cajas descansan tranquilamente en los escaños. ¿No habrá policía que vea esto?

Dentista

Nuestro amigo el joven dentista don Juan Angulo presentó el viernes en la noche su examen de incorporación en la Facultad de Medicina. El señor Angulo establecerá su taller dental en Puntarenas. Reciba nuestras felicitaciones.

De Heredia

Febrero, 10 —A las 2 a. m. de hoy falleció en esta ciudad, después de larga y penosa enfermedad, la virtuosa señorita Mariana Benavides, hija de los honorables esposos don Andrés Benavides y doña Dominga Zumbado. A las 12 m fué llevado el cadáver al cementerio, con bastante acompañamiento, compuesto de personas de ambos sexos. Damos á la distinguida familia de la finada, el más sentido pésame.—Corresponsal B.

La risa del Diablo

Entre el numeroso y bien escogido repertorio de discos para fonógrafos que ha recibido últimamente la ferreteria de Macaya y Cª, nos ha llamado la atención por lo gracioso y original, el fonograma que tiene el mismo título que el encabezamiento de esta gacetilla.

Acontecimientos

Matías Vega Rojas limpiaba un revólver cargado, cuando se le escapó un tiro. El proyectil le hirió el muslo de la pierna derecha. La bala le fué extraída. La herida no es de seriedad.

—Margarita Oliver cayó de una escalera de un segundo piso y se fracturó un brazo. Además resultó con una delicada lesión en la cabeza.

—Antonio Sibaja Darán sufre de varias contusiones en el cuerpo, que le produjo un coche que lo atropelló. El contuso es persona anciana y se encuentra un tanto tomado de licor cuando ocurrió el hecho.

—Leopoldo Castro fué víctima de los ladrones, quienes se introdujeron á su casa llevándose toda la ropa que tenía y varias alhajas de poco valor.

—A don Gregorio Morúa le robaron dos sacos de cacao, dos cuchillos grandes de trabajo, una mortura, un reloj de mesa, un sombrero de pita y otros varios objetos. Se calcula lo robado en ₡ 140.00.

—El menor Angel Anselmo Garbanzo, sufrió algunas contusiones, en una caída que se dió de un árbol.

—A la señorita María Engracia Martín, le robaron un prendedor de oro guarnecido con chispas de brillantes.

Saludo

De Puntarenas regresó, después de un largo paseo por aquel puerto, el Magistrado de la Corte Suprema de Justicia licenciado don Manuel Vicente Jiménez y su apreciable señora é hijos menores.

Rápidas

En estos últimos días se han tendido en las "Ciruelas" ó sea en el cruce del ramal de la línea férrea que unirá la de la ciudad de Alajuela con la línea al Pacífico, unas trescientas varas de rieles.

—La "Rueda de Chicago" será trasladada á Barranquilla.

—En la estación de Turrúcaros del ferrocarril al Pacífico se hará un switch para el cambio de trenes. Para ello se tendrá que comprar una pequeña porción de terreno.

Regreso

Saludamos atentamente a la familia del señor licenciado don Cieto González Viquez, que llegó ayer de Puntarenas.

Visita

Ayer fuimos gratamente sorprendidos con la visita del señor Carlos Vergara Clark, encargado de negocios de Chile, en Centro América. Fué para nosotros una verdadera satisfacción los momentos que pasamos con él, conversando sobre asuntos internacionales, financieros y políticos.

Agradecemos la atención.

Visitantes

Ayer á las 6 p. m. visitaron al señor obispo los marinos del vapor de guerra alemán "Falke". La visita duró media hora.

De Puntarenas

De nuestro bello puerto del Pacífico regresó el presbítero Carmona, cura de San Isidro, quien había ido allá en busca de salud, la que dichosamente consiguió, por lo que felicitamos al amigo.

Ecos y noticias

Ayer celebró, en Desamparados, la distinguida maestra señorita Herminia Cubero, su onomástico. Que sea muy feliz en su vida.

—Ayer salió para Tres Ríos la señorita Dolores Trejos.

—El próximo domingo, habrá un turno en Desamparados. El producto se destina para dar principio á los trabajos del nuevo templo.

Aclaración

No por falta de quórum dejó de celebrarse sesión el lunes pasado la Municipalidad de este cantón, como dijimos ayer, si nó por otras circunstancias imprevistas.

Devolución de dinero

Por orden del agente 2º principal de policía, se devolvió el dinero á aquellas personas que compraron entradas para la corrida de toros del domingo próximo pasado.

Ladrones

Ayer á las 4 p. m. se introdujeron los ladrones en una casa frente al Colegio de Señoritas en que habita un señor de apellido Carranza. Se llevaron algunos objetos de valor.

Incidente desagradable

El domingo en la tarde hubo un incidente personal entre dos caballeros en Tres Ríos, motivado, según parece, por ciertas frases que uno de ellos, que es regidor en aquella villa, había pronunciado en una sesión municipal. El lance causó la consiguiente sensación y los comentarios del caso.

No sabemos si las palabras proferidas por el municipio tenían ó no relación con los intereses cantonales, y si fuere así, no nos parece digno lo ocurrido en Tres Ríos.

Hechos de sangre

En Cañas Dulces, el 4 del presente, ocurrió á la una y media de la tarde, en la taquilla de la señora Luisa Martínez: se encontraba Rafael Rodríguez, quien portaba una cutacha, que el agente de policía don Jervacio Rovira, quiso quitarle en cumplimiento de su deber y aquel se resistió á entregarla, ocurriendo á apoyar la oposición sus familiares Fernando y José Antonio Rodríguez y otros que los impulsaron hasta el punto de formarse un gran bochinche en la placita, porque acometieron al policía Rovira y su escolta queriendo desarmarlos; pusieron en el suelo á dicho policía á quien le causaron varias contusiones, una sobre la nariz; se distinguió como valiente en la defensa de él, de sus compañeros y del policial, el soldado Miguel de la O, que á punta de bayoneta, pero sin herirlos, los hizo retroceder.

El policial Rovira, para repeler la agresión, disparó su revólver sobre Fernando Rodríguez, causándole una lesión en la pantorrilla, tibia ó gemelo interno, como diría un Galeno: la lesión no se sabe si reviste gravedad.—"El Pacífico".

Señores socios

La sesión del domingo de la Beneficencia Española tiene por principal fin el cambio de la directiva. Alistar, pues, sus candidatos.

COMUNICADOS

Por la presente hago constar: que retiro cualquier expresión injuriosa que hubiese dicho contra la reputación del señor Pedro Laguna, quien por mi parte queda en el goce de su buena conducta y fama.—San José, febrero 14 de 1906 —Por Pilar de Figueras que no firma, Juan Figueras.

MIGUEL MACAYA & Cía.

—FERRETERIA—

Precios los más reducidos en plaza.

VENTAS POR MAYOR CON 6 MESES DE PLAZO Ó CON EL 6 o/o DE DESCUENTO

Miguel Macaya

SOCIO GERENTE.

Enero 51 1m. alt.

Zapatería Española

GRANDES NOVEDADES EN ESTE MES DE FEBRERO

OPORTUNAMENTE SE AVISARA A LOS CLIENTES Y AL PUBLICO

Febrero 1º 1m.

Eggers & Stallforth

BREMEN

Se hacen cargo de la venta de café. Los buenos resultados obtenidos el año pasado en el mercado de Bremen deben animar á los exportadores de café á consignar mayores cantidades á dicha plaza. Para condiciones y fondos anticipados entenderse con la Agencia en ésta y el representante C. W. LOHRENGEL. Oficina 100 varas al Sur del Banco de Costa Rica. Diciembre 26. 1m.

LINEA DE VAPORES DE LA UNITED FRUIT COMPANY

Servicio semanal entre Limón y Nueva Orleans

Los ya bien conocidos vapores de construcción moderna, "LIMON", "SAN JOSÉ" y "ESPARTA", ofrecen grandes comodidades á sus pasajeros por su buen servicio y rapidez, pues no gastan más que cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de Primera á Nueva Orleans..... \$ 50 oro americano

" " de ida y vuelta á Nueva Orleans 30 "

LA UNITED FRUIT COMPANY, DIVISION DE COSTA RICA

Enero 17. ab. R. J. SCHWEPPE, Administrador.

AVISO

Queriendo atender en diferente forma mis negocios, pongo en venta lo siguiente: Un motor á vapor, fuerza 3½ caballos; un molino para moler maíz, maquinarias y accesorios para elaborar carnes y una volanta, último modelo. Informes en mi carnicería.

II SEMPIONE próximo á llegar el renombrado vino de mesa de la casa CONTRATTO, el famoso vino CHIANTI y varios otros productos italianos. Estoy dispuesto á venderlos á precios de costo y servirlos á domicilio á las familias que me honren con sus órdenes. El vino se despachará por docenas y toda orden será atendida por su propietario ERCOLE CANOSSA, en la esquina N. O. del mercado de esta ciudad. Enº 12. 1m

NUEVA SUCURSAL

De la Jardinería Artística de Anderson en la fotografía de Mr Rudd al lado del Banco Anglo. Diciembre 26

"LA COMERCIAL"

Gran Fábrica de Fideos

Uso Génova

DE BERTOLINI Y MONTEVERDE

proveedores de la United Fruit Company y de los principales almacenes de San José, provincias y comarcas

—La única en la República montada en debida forma, en la que se observan las reglas higiénicas en todo; la única en que sus dueños son verdaderos conocedores del oficio — Sus productos compiten con los que llegan del exterior, pues para ello no se emplean sino materias primas superiores — Acaba de recibir SÉMOLA y AZAFRÁN de España para la elaboración de los fideos. — Se despachan órdenes para todos los puntos del país —

Avenida 3ª, Oeste y calle 6ª, Norte. 1º de Febrero 1 m.

Al público en general

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajo especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables. ÚLTIMO MÉTODO DE ESTADOS UNIDOS

Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y de 2 á 5 p. m. Los domingos y días de fiestas de 7 á 11 a. m. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. Friis, Cirujano Dentista: casa que fué de don Telésforo Alfaro, calle del tranvía. Diciembre 23. ab.

Tipografía de EL NOTICIERO

CERVECERIA TRAUBE

Cerveza Negra Lager Beer

Marca Estrella

1 m. BEST STOUT POTERB — 1º de Enero

Avisos económicos

Se vende un buen potrero, situado en el Norte de San Isidro de la Arenilla, regado por el río Macho. Para pormenores entenderse con Rosendo González en San Vicente. Febrero 14. 0v.

Zacate de guinea, de semilla fresca del mismo se venden cincuenta cajones; cosach de en San Mateo. — Alejo Aguilar, Turrialba. E Febrero 11. 10 v.

LINEA ATLAS

Vapores de correo: SARNIA ALLEGHANI SIBIRIA y ALTAY Salen de Limón cada lunes y ofrecen el servicio más rápido para el transporte de café á Londres, Hamburgo, Bremen y demás puertos de Europa. Cobra el mismo flete del año pasado

Tendrá vapores extra de correo cuando lo exija el servicio. Guías del Ferrocarril se pueden pedir en la oficina del infrascrito.

JOHN M. KEITH,

Agente General

San José, 7 de enero de 1906. 1 m

Vendo dos casas en esta ciudad. Una á 160 varas al Norte de la Casa Presidencial, y la otra frente al Parque Nacional. — Informará el Dr. M. Fischer. — Febrero 7. — 1 m

Inglés! Inglés! Inglés!!! Se puede aprender á hablar inglés en tres meses. Profesor H. J. Edwards, Academia de inglés, frente á la casa de don Rafael Meza N. El único que devuelve el dinero al discípulo en caso que no demuestre habilidad de aprender dentro de quince días primeros. Febrero 4. 0v.

Se solicita en arriendo por un año más ó menos, una casa en esta ciudad que sea espaciosa y amueblada si fuera posible. Dirigirse á Juan José Montealegre. Febrero 4. 1m

Buena ocasión. En San Pedro de Poás se vende una magnífica finca situada en el mejor punto del cantón. Consta de potrero y montaña, terrenos mejorables, todo para el cultivo de caña, maíz y otros. Posee una hermosa paja de agua con fuerza suficiente para instalar toda clase de máquinas. Tiene además una buena casa de habitación. Informes en esta oficina ó en la misma finca con Froilana v. de Valverde. Febr. 2. 1 m

Sal de las Salinas del Colorado, vendo en mi establecimiento "La Tempestad", con 25 céntimos menos en cada saco del precio á que de cualquiera otra persona. RAMÓN ROLDÁN. Febrero 9. 1 mes

Pingüe negocio. Se vende un acreditado establecimiento situado en punto céntrico de esta localidad, compuesto de vinatería, cantina y billar, siendo uno de los que más vende en el detalle en San José. Pruebas á la disposición de quien tenga interés en el negocio. Informará don José Andújar, en los bajos del Hotel Imperial, frente á Roberts Hus. Febrero 10. 1m

Buena oportunidad. El que quiera tener una buena y productiva finca de más de sesenta manzanas, diríjase á ELÍAS ARTAVIA. San José, 15 varas al Norte de la iglesia del Carmen. Febrero 10. 15 v.

Compro una máquina de escribir de segunda mano, diríjase apartado n° 419 — Emiliano P. Cardenas. Enero 31. 10v

Asocios industriales. Buena ocasión para hacer un capital en poco tiempo. Vendo mi negocio de Tintorería, con todos sus útiles y materiales. Al comprador se le darán las instrucciones que requiere esta industria. — E. Velásquez C. Febr. 3. 10 v.

Se vende una Pulpería, con un buen surtido de mercaderías nuevas y frescas y magnífica clientela, situada en punto céntrico de esta ciudad y se vende por falta de tiempo para administrarla. Entenderse con don Gregorio Fuentes G. Enero 23. 1m

Vendo La Pacífica en San Francisco de Dos Ríos, consta de 76 manzanas de café, 17 de potrero, 3 manzanas de caña, maíz de millo, zacate, un beneficio completo con 134 manzanas de patio y casa muy buena. La cuarta parte del precio al contado y el resto en plazos largos al 9 o/o anual. — GUIDO VON SCHROETER. — Enero 24. 1m

Persona casada y con recomendaciones, solicita empleo en el campo ó en provincias. Febrero 7. 10 v.

Con buena hipoteca de casas en esta capital, se necesitan C. 2,400.00. Médico interés y largo plazo. Febrero 7. 10 v.

Se desea colocar mil ó dos mil colones á interés con plazo largo y garantía hipotecaria. Escríbase al Apartado 468. Febrero 11. 10 v.

CASA POR ABONOS

Se desea comprar una casa céntrica en esta ciudad, cuyo valor sea de C. 5,000 á C. 6,000, por abonos mensuales sin intereses. Entenderse con don Elías Artavia, 20 varas al Norte de la "Pulpería del Carmen". San José. Febr. 14. 10 v.

THE ROYAL MAIL SEAM PACKET CO.

— (MALA REAL INGLESA) —

Avisamos á los exportadores, que vapores de esta Línea, llegarán á Limón en las fechas siguientes: Enero 3, 17 y 31. Febrero 14 y 28, saliendo después para Londres. Esta línea ofrece la ventaja á los exportadores que sus vapores no van cargados con bananos, que su CAFÉ llega á Londres sin trasbordo alguno y por consiguiente en magnífica condición. CAFÉ para Hamburgo y Bremen bajo conocimiento directo á los mismos tipos de flete que para Londres. Suplicamos á los exportadores poner en sus guías: — por primer vapor de la MALA REAL — LYON Haos & Co, agentes generales. 20 de Diciembre 1 m. alt

El Jabón Médico

DE JOSE ANGEL BORGE

PARA las diferentes enfermedades de la piel; y las Píldoras del mismo JABON, para uso interno en las enfermedades de la sangre y los principales órganos del cuerpo humano. — El uso del Jabón Médico en diferentes modos, es para curar la Caspa, Tiña, Manchas, Paños, Carates, Barros y Espinillas, Sarpullido, Comezón ó Sarna, Varicela, Sarampión, Reumatismo, Dolor de espalda ó Erisipela en la Sangre, Inflamación, Incordias, Chilasta y la terrible enfermedad de Elefantiasis.

LAS PILDORAS DEL JABON MÉDICO, HAN CURADO

El Reumatismo, Cólico, Flujo blanco, Constipación, atrasos y adelantos del período menstrual, Ulceras, Afecciones del Hígado, del Bazo y los Riñones, Tumores, Disentería y la Sífilis en su primero y segundo período. — Como gran medida de higiene, en los casos más alarmantes es recetado por todos los Médicos.

DOSES: } 2 Píldoras 3 veces al día.
} Para los niños la mitad.

Enero 17. 15 v. Estas Píldoras no son purgante ni requieren dieta